

LE MONDE ET LA POLITIQUE

Le Journal d'Hygiène, sous la signature de M. le Dr Beausoleil, s'étonne de ce qu'on n'ait pas songé à établir, à Montréal, un institut vaccinal.

L'Electeur ne cache plus son jeu. Il avoue tout ingénument que MM. Lemieux et Fitzpatrick "sont allés là-bas (à Regina) pour la plus grande gloire du parti libéral!"

Le Manitoba nous l'avait appris depuis longtemps, mais il fait toujours bon tenir ces aveux de la part des parties intéressées elles-mêmes.

Un petit neveu du fondateur de la république américaine, l'immortel Washington, vient d'être nommé consul des Etats-Unis, à Londres, Ontario. Il s'appelle W. D. Washington, est démocrate, et on se demande si la mémoire de son grand-oncle n'aurait pas dû lui garantir un emploi plus rémunérateur et honorifique sous le règne de M. Cleveland.

Les frères Edouard, Gabriel et Louis Bougnies, industriels distingués de Belgique, sont au nombre des étrangers actuellement en visite au Canada.

Débarqués sur nos plages, il y a quelques semaines seulement, ces voyageurs ont déjà parcouru toutes les provinces maritimes et doivent se rendre prochainement au Nord-Ouest, d'où ils passeront dans la Colombie Anglaise, pour continuer ensuite leur voyage autour du monde.

La visite de ces importants personnages est sagement appelée à avoir d'excellents résultats pour notre pays, au lendemain surtout de l'exposition d'Anvers.

Tandis que les travaux du quai de Rimouski se continuent avec vigueur, le nettoyage de la rivière progresse, et un parti d'explorateurs envoyé par le Département des Travaux Publics, sous la direction de messieurs J. E. Sirois et J. F. Richard, ayant pour assistants J. C. Blais, Ernest Bélanger, Arthur St Laurent et Jos Dionne, est actuellement à l'œuvre. Il doit s'occuper tout particulièrement de constater s'il est possible de creuser le canal de la rivière Rimouski de manière à permettre aux goélettes d'entrer plus facilement, les empêchant par là même de subir des retards considérables et très souvent des dommages.

La dissolution du Parlement anglais aura lieu le 17 novembre. Il est très difficile de prévoir quels résultats vont couronner les prochaines élections britanniques, à cause surtout de la mise à l'épreuve du nouveau bill de réforme, qui équivaut presque au suffrage universel, donnant à la démocratie une influence politique dont elle avait été privée jusqu'à maintenant.

La presse d'Angleterre constate cependant, dès aujourd'hui, à Londres, aussi bien qu'à Paris et à New York, le niveau des candidats a considérablement baissé, par suite de l'extension du suffrage à la quasi-totalité des résidents de ces grands centres électoraux.

Un représentant de la Gazette a eu avec l'honorable M. Chapleau, lors de son passage à Montréal, une conversation dans le cours de laquelle le Secrétaire d'Etat a dit, en parlant des élections françaises :

Le résultat des élections actuelles permettra difficilement à un minis

Madame Thomas Byfield née DUMOUCHEL, 147 Rue Sparks Ottawa.

Modes Parisiennes, dernier goût, grande variété de chapeaux d'été. Notre assortiment qui vient d'arriver et des plus complets.

Dame Thomas Byfield.

3 juin

lère de rallier une majorité suffisante. Une apathie générale succédera certainement à l'excitation d'aujourd'hui, et l'on pourrait peut-être recourir à quelque coup d'état.

Le peuple français n'acceptera jamais le prince Jérôme Napoléon. Il en est à peu près de même du fils, le prince Victor. Si le prince Impérial vivait, au contraire, il est probable qu'il prendrait les rênes du gouvernement.

Sous les circonstances actuelles, le comte de Paris qui ne manque pas d'habileté semble devoir l'emporter.

La presse rouge de Québec, venant à la rescousse d'une petite feuille grise de Winnipeg, a publié une soi-disant lettre de Sir John A. MacDonald, adressée à un quidam dont tout le monde ignore le nom, et au cours de laquelle se lit une déclaration de guerre formelle à l'adresse des Canadiens-Français.

Entr'autres phrases belliqueuses, que contient ce bijou d'épître, portant à tous ses coins la marque de fabrique libérale, on trouve la suivante :

"Si les Canadiens Français mettent à exécution leur menace de rébellion, au cas où Riel serait pendu, les populations de langue anglaise du Canada et le gouvernement leur feront face les armes à la main. Si cela doit arriver et si le Canada doit avoir une guerre de races, il ne peut y avoir de meilleur temps qu'aujourd'hui," etc.

Prêter seulement l'idée d'un tel langage et d'un semblable mot de marche à Sir John A. MacDonald serait d'un ridicule à faire frémir les plus audacieux; mais aller jusqu'à publier de telles insanités, comme étant l'œuvre du vieux chef conservateur, d'un homme d'Etat que tout le monde sait être habile, prudent, modéré, ami de la conciliation et de la concorde publique, ne peut être le fait que d'imbéciles ou de canailles. Que la Patrie et l'Electeur choisissent.

LE CHOLÉRA

Rome, 11.—Il y a eu 94 nouveaux cas de choléra et 47 décès à Palerme hier.

Madrid, 11.—On a constaté 417 nouveaux cas de choléra et 131 décès en Espagne hier.

Le fléau vient de réapparaître dans la province d'Albacete; au village de Harraix, on a signalé, hier, 13 nouveaux cas et 28 décès.

ECHOS DU NORD OUEST.

Battleford, 11.—Les sauvages, accusés du meurtre de Payne et de Frémont, viennent d'être trouvés coupables du crime pour lequel ils avaient été incarcérés.

Le juge Rouleau, en prononçant la sentence de mort contre les prisonniers, a déclaré qu'ils ne devaient conserver aucun espoir de pardon.

Ils ont été condamnés à être pendus le 27 novembre courant.

Les trois conseillers qui ont signé la célèbre lettre de Poundmaker ont été condamnés à 3 ans de pénitencier.

Le meurtrier de Hill subit son procès. Les preuves contre lui sont écrasantes.

—Lévesque, le meurtrier de la Rivière Rouge, a été acquitté.

LA PETITE VÉROLE

Montréal, 10.—Une messe spéciale va être chantée la semaine prochaine, à la demande du barreau de Montréal, pour implorer du Ciel la cessation de l'épidémie. Mgr Fabre officiera pontificalement.

Les vaccinateurs publics ont inoculé la vaccine à 13,262 personnes jusqu'à ce jour.

Il y a eu procession du Saint-Rosaire cette après-midi, à laquelle ont pris part 5 ou 6 mille personnes. Parmi les assistants on remarquait Son Honneur le juge Mousseau, le recordier de Montigny, le député-récordeur et nombre d'autres citoyens éminents de la ville. Mgr Fabre présidait la pieuse cérémonie, revêtu de ses habits pontificaux et portant la statue de la bienheureuse Vierge Marie, la même qui fut promenée dans les rues de Montréal, lors du choléra, il y a quelques années.

Toronto, 11.—Un autre cas de petite vérole vient de se déclarer ici, portant à 7 le nombre des cas en existence à Toronto jusqu'à ce jour.

Québec, 11.—Trois cas de petite vérole se sont récemment déclarés

dans la rue du Saut aux Matelots, en cette ville.

Hamilton, 11.—L'un des membres de la famille Rodden, qui a été atteinte par la petite vérole, est décédé.

LE PACIFIQUE CANADIEN.

Ajournement de l'ouverture de la section du lac Supérieur.

La Compagnie du Pacifique Canadien avait l'intention d'ouvrir, le 18 octobre courant, toute la section qui se rend à Winnipeg en passant par la rive nord du lac Supérieur, mais elle a depuis résolu de ne pas en agir de la sorte, quant à ce qui regarde le service des passagers, avant que le chemin ne soit terminé et parfaitement en ordre. La ligne sera en conséquence ouverte au trafic le 18 courant, les trains de passagers ne devant y commencer le service que le 2 novembre.

CORRESPONDANCE

M. le Rédacteur du "Canada"

M. Rattey publie, dans votre journal de vendredi soir, qu'à l'assemblée de la société Saint Jean Baptiste "il m'a accusé de m'être fait l'instrument de l'élément irlandais, dans la commission des écoles, sur la question de l'instituteur français du quartier Victoria, et de m'y être montré Canadien-Français oublieux de son devoir."

Il est facile de voir que M. Rattey ne connaît pas le plus petit mot de toute cette affaire; aussi je ne crains pas de repousser son accusation comme mensongère et malveillante, et je le mets au défi de prouver ce qu'il a avancé contre moi à l'assemblée de la Saint Jean Baptiste, où il agissait en vue d'autres fins que celles du patriotisme, tout le monde peut en être sûr.

Que vous êtes donc naïf, cher M. Rattey! Vous me dites "de convoquer des assemblées et que vous m'a commodez à toutes les sauces." Assurément, on ne peut se moquer davantage du public, et ceux qui vous connaissent ont dû bien s'amuser à vous voir poser ainsi en foudre de guerre, comme cela arrive dans certaine fable de bon Lafontaine. Chacun sait fort bien ce dont vous êtes capable, en effet, et personne n'ignore que le nombre de ceux que vous avez expédiés dans l'autre monde est fort restreint.

Et puis, dans une assemblée publique, où les préjugés des gens et les passions populaires prévalent presque toujours, on n'arrive jamais, cela est connu, à une aussi bonne solution qu'en discutant les choses froidement dans un journal; aussi, afin de l'on puisse bien se rendre compte de votre valeur et de votre sincérité, je vous invite à motiver votre accusation contre moi et à produire vos preuves.

Pauvre M. Rattey, quel homme prétentieux vous faites! Mais quand on prend du galon, n'est-ce pas, on n'en saurait trop prendre. Pauvre garçon!

Votre etc., G. MARSAN.

LE BON PAIN

Un savant distingué, M. Burger, a publié, sur le pain, un mémoire où, en s'appuyant sur les autorités scientifiques les plus incontestées, MM. Wurtz, Payen, Dumas, etc., il démontre que le pain blanc n'est qu'un pain d'amidon, privé de la matière albumineuse qui forme la partie la plus nutritive du grain de blé. Dépourvu ainsi des éléments réparateurs et reconstituants qui produisent le sang et la chair, le pain blanc n'offre qu'un aliment incomplet, dans lequel le gluten ou matière azotée entre dans de très faibles proportions, au lieu d'en constituer un cinquième. Nous rappellerons d'ailleurs à ce sujet, dit le Cosmos, une expérience faite à Paris, il y a quelques années sous les auspices de l'Académie de Médecine.

Un chien en bonne santé, qu'on a nourri exclusivement avec du pain blanc, est mort au bout de cinquante et un jours. Le pauvre animal ne trouvait pas dans cet unique aliment assez de matières azotées pour sa subsistance.

M. Burger conclut, sans hésitation, à la nécessité de préférer au pain dit blanc, le pain bis ou gris dans la consommation générale.

L'influence débilissante du pain blanc est surtout sensible dans les familles qui ne consomment que des aliments végétaux; elle l'est moins dans les familles riches, auxquelles la viande et le poisson fournissent l'élément azoté absent de leur pain.

A ce point de vue, la boulangerie agricole est beaucoup mieux

partagée que la boulangerie des villes. Elle vient en plus d'être dotée d'un nouveau perfectionnement qui en facilite singulièrement l'usage général dans nos campagnes: c'est le pain sans pétrissage.

Ce procédé consiste à délayer la farine dans de l'eau bouillante où l'on a fait dissoudre de la glucose avec un peu de levain ou de levure. Le mélange étant opéré, inutile de pétrir la pâte. La fermentation ne tarde pas à changer la glucose en dextrine; il se produit ainsi de l'acide carbonique qui fait lever toute la masse de la pâte en moins de deux heures. Un four mobile cuit ensuite le pain avec très peu de combustible.

Le pain obtenu au moyen de ce nouveau procédé est excellent, substantiel, savoureux et salubre. Faut-il ajouter qu'il est moins coûteux que les pains provenant de la meunerie et de la boulangerie industrielle?

LE MONDE ET LA VILLE

Le capt. W. O. McKay a envoyé 70 bûcherons aux chantiers de la Gatineau samedi.

200 lbs de bon beurre à pâtisserie à vendre chez N. A. Savard.

Un bazar, organisé par les dames de l'église St Patrice, doit s'ouvrir lundi prochain, dans le local ci-devant occupé par M. Oscar McDonnell, rue Rideau.

Vernis à tuyaux, première qualité, vendu à \$1.60 par gallon et détaillé à 10 cts. par demiard, chez N. A. Savard.

Il y aura le 28 courant, à l'occasion de la fête de Sa Grandeur Mgr Duhamel, un grand concert au profit de l'orphelinat de la rue Sussex, dans les salles de l'institution.

Samedi, les contribuables de New-Edinburgh ont voté un règlement autorisant un emprunt de \$9,000. L'argent ainsi emprunté va être employé à construire un pont en fer sur la branche nord de la rivière Rideau, et un endiguement destiné à préserver le village des inondations du printemps.

Vernis à tuyaux, première qualité, vendu à \$1.60 par gallon et détaillé à 10 c's. par demiard, chez N. A. Savard.

Son Honneur le maire McDougall occupait une loge au Théâtre Royal, samedi soir. Une assistance nombreuse et choisie remplissait aussi les diverses parties de la salle, et la dernière représentation de "Youth a été chaleureusement applaudie. Ce soir, on jouera "The Banker's Daughter," une autre production d'un intérêt saisissant.

La vente des tableaux à l'huile, des gravures à l'eau forte et sur acier va se continuer quelques jours encore à la salle d'ancien de M. Tackaberry, 29 rue Sparks, en face de l'hôtel Russell. Rendez-vous à bonne heure afin de profiter des transactions qui s'opèrent, il y a en can chaque soir.

On vient de nous passer le programme du grand concert sacré qui doit avoir lieu le 18 courant, dimanche, dans l'église St Jean Baptiste, à Primrose Hill, au profit de l'œuvre du bazar. Plus de 60 exécutants vont rendre les divers chants qui s'y trouvent mentionnés, sous la direction du R. Père Chaborel, et la soirée sera assurément l'une des plus charmantes auxquelles le public d'Ottawa ait eu de longtemps occasion d'assister. Qu'on se le dise, et tous soyons à Primrose Hill dimanche. Le prix d'admission n'est que 25 cts.

Les vrais amis sont toujours là Sans oublier le passé, pensons à l'avenir et surtout ne perdons pas de vue les belles choses telles que jones de mariage, montres, parures et bijoux de tous genres et à bas prix. Chaque article est garanti tel qu'on le représente, sinon la vente est nulle, ch. z H. Norez, No. 30 rue Rideau, porte voisine du "London Chop House." Verres de montres 10 et 15 cts. Réparations faites avec soin à des prix modérés.

OUVERTURE DES CLASSES

Que ceux qui ont besoin de livres et d'autres articles d'école, n'oublient pas de venir voir mes prix avant d'acheter ailleurs, car il est reconnu qu'il n'y a pas de maison à Ottawa qui vende à meilleur marché.

P. C. GUILLAUME, 455 Rue Sussex.

NAISSANCE

Hier, en cette ville, Madame P. Cartier, du Département des Travaux Publics, un fils.

THEATRE ROYAL

Locataire et Direct. J. H. GILMOUR Gérant, L. HOWARD

SEMAINE COMMENCANT LE 12 OCTOBRE 1886. On représentera une pièce qui a valu au théâtre "Union Square" ses plus grands succès, la

FILLE DU BANQUIER

Telle qu'elle a été jouée plus de 100 soirs dans la cité de New-York. Nouveaux costumes. Nouveaux décors. Nouvel aménagement de la scène.

Prix ordinaires - 20 et 15cts Sieges réservés - 50 et 30cts

SEANCES DE L'APRES-MIDI, LE Jeudi et Samedi, à 2 heures ADMISSION: 15 et 25 cts.

CHARBON

LE CHARBON LACKAWANNA, DE PREMIER CHOIX

Est importé, chaque jour, tout frais tiré des mines.

A bord des Chars seulement

Bas prix. Qualité garantie.

J. G. BUTTERWORTH & Cie

56 RUE SPARKS.

GRANDE EXPOSITION COLONIALE

LONDRES, ANGLETERRE, 1886.

CINQUANTE-QUATRE MILLE PIEDS RESERVES POUR LE CANADA.

Première Commission Royale d'Exposition depuis 1852.

L'EXPOSITION COLONIALE ET DES INDES qui s'ouvrira à Londres, Angleterre, le 1er de Mai 1886, doit se faire sur un grand pied, son but étant de faire époque dans les relations mutuelles de toutes les parties de l'Empire britannique.

C'est la plus belle occasion offerte au Canada de montrer la place distinguée qu'il occupe, grâce aux progrès qu'il a faits dans l'agriculture, l'horticulture, les industries et les beaux-arts, les industries manufacturières, les améliorations les plus récentes apportées aux machines et instruments de fabriques, dans les travaux publics au moyen de modèles et dessins, aussi par un étalage approprié des immenses richesses qu'il possède dans ses pêcheries, ses forêts et ses mines, et aussi en fait de farine.

Les Canadiens de toutes dénominations et de toutes classes sont invités à venir et tenter d'ardeur pour mettre le Canada sous son véritable jour comme première colonie de l'Empire britannique, et déterminer sa véritable position aux yeux du monde.

Il est de l'intérêt de chaque cultivateur, producteur et fabricant de contribuer à cette exposition, vu qu'il a déjà été démontré qu'un développement de commerce suit toujours de semblables efforts.

Par ordre, JOHN LOWE, Secrétaire du département de l'Agriculture, OTTAWA, 1er Septembre 1885.

LA PROTECTION SANS EGALITE

ISAIE DAZE

Manufacturier

Marchand de Chaussures EN GROS ET EN DETAIL

COIN DES RUES Dalhousie et de l'Eglise OTTAWA.

Désire faire savoir à ses nombreuses pratiques et au public d'Ottawa et de ses environs en général qu'il a acheté et mis en opération toutes les machines du vaste établissement autrefois en opération sur la rue Sussex par M. Selby Lee pour la

FABRICATION DES CHAUSSURES

M. I. Dazé désire attirer l'attention du public sur ce qui suit: Le personnel de l'établissement est sans contredit le plus complet de ce genre à Ottawa et est composé d'ouvriers de première classe.

TOUTE COMMANDE Qui lui sera confiée sera exécutée et expédiée avec soin sous le plus court délai.

Une SPECIALITE dans les Commandes Les meilleurs matériaux sont employés, satisfaction garantie. Prix très modérés.

UNE VISITE EST SOLICITEE Les marchands de la compagnie favorisent bien d'aller visiter cette MANUFACTURE avant d'acheter ailleurs.

IZAIE DAZE, Propriétaire.

16 mai 84

ATELIERS TYPOGRAPHIQUES

— DU —

"CANADA"

ET DU

"Courier and Hall"

524 RUE SUSSEX

OTTAWA

ET PLACE DU MARCHE, HULL

On exécute à ces ateliers toutes sortes

D'IMPRESSIONS

TELLES QUE:

Livres, Têtes de comptes, Memorandums, Cartes d'affaires, Cartes de visite, Chèques, Billets, Traités, Enveloppes

Catalogues, Listes de prix, Programmes, Circulaires, Affiches, Placards, Lettres funéraires, Etc., etc., etc.

BLANCS POUR AVOCATS

Déclarations sur compte, Déclarations sur billet, Demandes de plaidoyer, Comparutions, Subpoenas, Affidavits, Objections, Fiat, Incriptions, Etc., etc., etc.

POUR NOTAIRES

Contrats de vente, Contrats de mariage, Blancs de billet, Procurations, Quitances, Transports, Protêts, Obligations, etc.

POUR LES GREFFIERS ET LES COMMISSAIRES

Blancs simples de sommation, Tiers-Saisie après jugement

POUR HUISSIERS

Blancs de Procès-Verbaux, D'avis de Vente De Saisie, De Vente,

POUR LES SEC. TRESORIERIERS

Listes D'évaluation, Listes De Perception, Liste Alphabétique d'électeurs.

LE TOUT SUR BON PAPIER

ET A DES

PRIX TRES BAS

Les ordres envoyés par la Post reçoivent une attention toute spéciale et sont exécutés sans délai.

ABONNEMENTS:

"LE CANADA" quotidien, par an, \$3.00

"LE COURIER DE HULL" hebdo., do \$1.00

Tout abonnement est invariablement payable d'avance.

La Société de Publicité

PROPRIÉTAIRE.

HEM